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RESUMO EXECUTIVO 

166ª REUNIÃO 
131ª ORDINÁRIA 

 
 
Data: 25/03/2008 
Hora: 09h10min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUS AM 
 
 
ITEM I – O Dr. Wilson Duarte Alecrim , que exerceu a presidência do CES/AM de 18.11.2004 a 
18.03.2007, cumprimentou os presentes e apresentou o Dr. Agnaldo Gomes da Costa, que o 
sucedeu no cargo de Secretário Estadual de Saúde, a partir de 19.03.2007 sendo, na forma 
regimental, o novo presidente do CES/AM. Antes de passar a palavra ao novo presidente, o Dr. 
Wilson Duarte Alecrim  dirigiu-se a todos os participantes da reunião esclarecendo que seu 
pedido de afastamento do cargo de Secretário Estadual de Saúde ao atual governador, deu-se por 
razões de ordem particular. Em seguida falou de sua satisfação pela indicação e nomeação do Dr. 
Agnaldo Gomes da Costa  até então diretor da Maternidade Ana Braga, como seu substituto 
nesta Secretaria, mencionando sua larga experiência na área da saúde no Estado do Amazonas. 
Esclareceu o motivo pelo qual o conselheiro Manoel Jesus Pinheiro Coelho  não estava presente 
na reunião, tendo em vista que esteve juntamente com o senhor prefeito de Manaus negociando 
com o comando de greve, até a madrugada. Informou que o governo do Estado está discutindo, 
assim como fez com a categoria dos médicos, uma proposta com relação aos salários dos demais 
servidores da saúde. Agradeceu a todos e pediu que continuassem ajudando a Secretaria de 
Saúde, agora na pessoa do Dr. Agnaldo Gomes da Costa , e então passou a palavra ao novo 
presidente do CES/AM. O Dr. Agnaldo Gomes da Costa, atual presidente, cumprimentou a todos 
os presentes agradecendo as palavras do Dr. Wilson  Duarte Alecrim . Falou da responsabilidade 
em assumir o cargo, e principalmente em substituir alguém da grandeza do Dr. Wilson Duarte  
Alecrim . Solicitou a colaboração de todos, na certeza que terão o máximo de transparência em 
tudo que for feito durante sua gestão. Agradeceu mais uma vez ao Dr. Wilson Duarte Alecrim  
por tudo que foi realizado nesses quase quatro anos em que esteve na Secretaria de Saúde. O 
conselheiro Joaquim Alves Barros Neto , em nome de todos os presentes, dirigiu-se ao Dr. 
Wilson Duarte Alecrim homenageando-o. O Dr. Wilson Duarte Alecrim agradeceu aos 
conselheiros e ao conselheiro Joaquim Alves Barros Neto desejando felicidade a todos. 
 
ITEM II - Apreciação e aprovação da ata da 165ª Reunião (130ª Ordinária), realizada no dia vinte 
e cinco de março de dois mil e oito, a qual foi submetida à apreciação e não havendo 
manifestação contrária foi aprovada  por 11 votos, sendo 10 favoráveis e uma abstenção. 
 
ITEM III – Homologação    
3.1 – Processo de nº. 00212/08 – Prestação de Contas do F undo Estadual de Saúde do 1º 
Trimestre e 1º Semestre de 2007 –  o conselheiro José Rodrigues , indicado para relator do 
assunto, deu boas vindas ao novo presidente do CES/AM e explicou que em decorrência da falta 
de tempo, a discussão sobre a Prestação de Contas do Fundo Estadual de Saúde não aconteceu 
no âmbito da Câmara Técnica de Financiamento, e em função disso trouxe ao plenário o seu 
parecer favorável sobre a referida prestação de contas. O senhor presidente colocou em 
discussão o parecer do relator. O conselheiro Gilson Aguiar da Silva  sugeriu que na próxima 
apresentação fosse utilizado o data-show para projetar os dados, assim seria melhor para o 
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acompanhamento. Disse que no Regimento do Conselho não diz que só o titular receberá a 
documentação da reunião e chamou a atenção dos presentes para dizer que não está na reunião 
para homologar e sim para discutir e deliberar. Avisou aos conselheiros que há algum tempo vem 
fazendo esse tipo de questionamento e parece que esses mesmos questionamentos terão que ser 
levados ao Ministério Público Federal. Acrescentou que não se deve homologar o que a CIB/AM 
decide, pois o CES/AM não é subordinado a CIB/AM e finalizou dizendo que gostaria que o termo 
homologação fosse modificado. O conselheiro Luiz Cláudio Dias  falou da dificuldade em 
conhecer os números referentes a prestação de contas. Em razão disso pediu ao presidente 
autorização para reprodução de todo o material da reunião para que conselheiros titulares e 
suplentes tenham acesso às informações. Observou que, se o problema estava relacionado à 
economia, parte desse material poderia ser enviado em formato eletrônico. O senhor presidente 
informou que, considerando as colocações dos conselheiros Luiz Cláudio Dias e Gilson Aguiar 
da Silva e levando em consideração que o Regimento não inviabiliza tal reivindicação, 
estabeleceu que a partir de agora será distribuída a pauta completa com os pareceres que serão 
discutidos, tanto para titulares quanto para suplentes. O presidente colocou em votação o parecer 
do conselheiro José Rodrigues o qual foi aprovado com 11 votos, sendo 09 favoráveis e 02 dois 
votos contrários.  
3.2 – Plano de Trabalho da Secretaria Executiva/CES/AM/20 08. Tendo em vista a 
impossibilidade do relator indicado em comparecer a reunião, o mesmo encaminhou seu parecer 
favorável à aprovação com algumas recomendações, o qual foi lido pelo conselheiro vice-
presidente do CES/AM, Fábio Manabu Martins Shimizu . O presidente do Conselho Estadual de 
Saúde CES/AM antes de abrir para as manifestações sobre o assunto desta pauta solicitou ao 
conselheiro Gilson Aguiar  da Silva  que as suas manifestações se restringissem ao tema da 
pauta para que a reunião não se estenda além das 03 horas regimentais. Em seguida colocou o 
parecer em discussão. O conselheiro Gilson Aguiar da Silva referindo-se a Agenda Básica do 
CES/AM/2008 questionou a aprovação da mesma, disse que na ocasião de sua aprovação, a 
mesma foi retirada de pauta no momento em que foram feitos alguns questionamentos. Falou que, 
se constar em Ata, que a Agenda Básica do CES/AM/2008 foi aprovada, retiraria suas colocações 
a esse respeito, e concluiu seu questionamento observando que, se houve aprovação, porque o 
seu conteúdo não é seguido na pauta da reunião.  A conselheira Valdenora da Cruz Rodrigues 
cumprimentou o presidente do CES/AM e falou sobre as dificuldades que enfrentam os portadores 
da hanseníase no tocante aos calçados para as pessoas com falta de sensibilidade nos pés. 
Indagou a respeito da Oficina que houve na FIOCRUZ, e na ocasião aproveitou para parabenizar 
o trabalho realizado pela SEMSA/Manaus. Mencionou a falta de tratamento de qualidade 
oferecido às pessoas com hanseníase. Informou sobre o seu trabalho como conselheira dizendo 
que o Estado do Amazonas ainda amputa membros de pessoas atingidas pela doença.  O 
conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza deu boas vindas ao presidente do CES/AM e 
informou que, sobre o que foi exposto pelo conselheiro Gilson Aguiar da Silva  a reivindicação só 
vinha sendo feita sobre o encaminhamento dos documentos aos conselheiros 1º suplentes. E 
afirmou que a Agenda Básica foi aprovada na reunião de 11 de dezembro de 2007 e que a 
mesma não está em questionamento nesta pauta e sim o Plano da Secretária Executiva do 
CES/AM. Quanto à entrega do material da reunião para os conselheiros suplentes disse que 
concorda com tal reivindicação. O senhor presidente colocou o parecer em votação sendo 
aprovado por unanimidade. 
3.3 – Processo de nº. 01443/08 – Plano de Ação e Metas DS T/AIDS. A conselheira Francilene 
Xavier Ferreira, indicada relatora, solicitou a transferência de sua relatoria para a próxima 
reunião. 
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3.4 - Processo de nº. 02347/08 – Resoluções CIB/AM de nº.  002 à 008/2008 – A conselheira 
Francilene Xavier Ferreira  também solicitou a transferência de sua relatoria para a próxima 
reunião. 
3.5 - Processo de nº. 03919/08 – Resoluções CIB/AM de nº.  008 à 017/08 – O conselheiro José 
Rodrigues leu o seu parecer favorável à aprovação que, devido à incompatibilidade do software 
utilizado, encontra-se arquivado anexo aos documentos da reunião. O senhor presidente colocou 
o parecer em discussão e não havendo manifestações, submeteu a votação, sendo aprovado por 
unanimidade. 
3.6. Processo de nº. 0958/08 – DABE/SUSAM  – Solicitando Institucionalização do Comitê 
Estadual de Saúde da Pessoa Idosa  – o conselheiro Manoel Jesus Coelho , indicado para 
relator do assunto justificou sua ausência por estar em reunião com o comando de greve dos 
médicos e o senhor presidente solicitou que o conselheiro Luis Cláudio Dias lesse o parecer 
encaminhado. O parecer encontra-se arquivado junto aos documentos dessa reunião. O senhor 
presidente colocou o parecer em discussão. O conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza  
indagou sobre quem são os membros do referido Comitê e lembrou aos presentes que o Pacto 
pela Saúde 2006 já inclui entre as suas prioridades a atenção voltada ao idoso. O Sr Presidente 
colocou a solicitação em votação sendo aprovada por unanimidade. 
3.7 – EXTRAPAUTA: Adequação do Plano de Trabalho referent e ao Incentivo da Portaria 
3060/2007 do Ministério da Saúde.  A diretora do Departamento de Planejamento, Radija Mary 
Costa de Melo Lopes . iniciou informando que o Ministério da Saúde publicou a portaria 
Nº3060/07, com criação de incentivo para o componente de qualificação para gestão do SUS. A 
apresentação na íntegra encontra-se arquivada nos documentos desta reunião. O presidente 
colocou em discussão a solicitação do DEPLAN e não havendo questionamentos, colocou em 
votação sendo aprovada com 11 votos, sendo 10 votos favoráveis e uma abstenção. 
 
ITEM IV – Apresentação 
4.1 Processo de nº. 03085/2008 ( Convênio SUSAM-ISAT)– Apresentação do instituto Silvério 
de Almeida Tundis. A expositora Drª Ana Maria Coelho Marques  disse que é a presidente do 
ISAT- Instituto Silvério de Almeida Tundis o qual desenvolve atividades em prol da inclusão social 
na área de saúde mental. A apresentação na integra encontra-se arquivada nos documentos 
dessa reunião. Concluindo informou que deseja que seja autorizado este convênio, que corre risco 
de suspensão das atividades no Centro Psiquiátrico Eduardo Ribeiro. O conselheiro Luis Cláudio 
Dias  disse ter acompanhado o trabalho do ISAT e que é um trabalho interessante que merece 
apoio do Secretário de Saúde e dos conselheiros considerando a deficiência em relação à 
Assistência à Saúde Mental. O conselheiro José Rodrigues  disse que gostou da apresentação e 
que não conhece o trabalho, sugeriu que o processo seja encaminhado para a Coordenação de 
Saúde Mental que é o órgão de assessoramento do conselho. A expositora informou que a 
solicitação é oferecer o financiamento, como é um programa de extensão o ISAT financia as 
bolsas, as vagas para estagiários para as instituições de ensino, o ISAT controla o profissional 
para as pesquisas e que não está solicitando o financeiro, disse querer apenas o reconhecimento 
para que essa ONG tenha uma parceria com a SUSAM e ofereceu o trabalho com a equipe em 
prol da Saúde Mental. A Assessora Técnica Maria Artemisa Barbosa  indagou qual era a 
expectativa em relação ao convênio com a SUSAM. A expositora informou que deseja autorização 
para continuar executando esse trabalho no Centro Psiquiátrico Eduardo Ribeiro, que seja 
oferecida no mesmo campo de estágio que a SUSAM oferecia para a Universidade. Acrescentou 
que o convênio foi suspenso. Seu pedido é para que possa ser formulado o convênio com o ISAT, 
e que tenha autorização do campo de trabalho de estágio no Centro Psiquiátrico Eduardo Ribeiro.   
4.2 – Apresentação das atividades programadas e realizada s pelo Comitê Estadual de 
Prevenção de Óbito Materno e Infantil – CEPOMI  (Agenda do CES/AM 2008). Expositora 
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Sandra Cavalcante , a coordenadora apresentou o Comitê Estadual de Prevenção do Óbito 
Materno e Infantil, instituído pela resolução 035/2005  e aprovado pelo Conselho Estadual de 
Saúde do Amazonas na 143º Reunião realizada no dia 29.11.2005, com o objetivo de 
Providenciar as diligencias necessárias para obter informações confidenciais sobre mortes 
maternas e infantis ocorridas no Estado do Amazonas. Composição: 01. CES/AM; 02 
.Maternidades e Hospitais - SEA Capital; 03 .Sociedade Amazonense de Pediatria – SAP; 04 
.DERCAV – SUSAM; 05. COSEMS/AM; 06 .SEMSA – Manaus; 07. Saúde da Criança – DABE; 08 
.Saúde da Mulher – DABE; 09. Programa Saúde da Família – PSF; 10 .Pastoral da Criança; 11. 
Órgãos Formadores de Nível Superior; 12. FUNASA; 13. Movimento de Mulheres – UBM; 14. 
Vigilância Epidemiológica - FVS; 15. FUNASA. 
4.3 – Apresentação da situação dos convênios SUSAM/2007  – Executados e não executados 
(agenda do CES/AM 2008). O expositor Sr. Tupinambá Miranda Rodrigues, Diretor do 
Departamento de Acompanhamento e Prestação de Contas saldou a todos e informou que trouxe 
para apresentação os convênios com vigências na Secretaria de Saúde com o Ministério da 
Saúde por meio do Fundo Nacional a partir de 2004, assinados pelo Fundo Estadual de Saúde. O 
conteúdo da apresentação encontra-se arquivado na pasta dessa reunião. 
4.4 – Apresentação da Implantação da Região Metropo litana de Manaus. Expositor Dr. René 
Levy Aguiar , Coordenador Regional – O senhor presidente deu boas vindas ao Dr. René Levy e 
desejou sorte na implantação da região Metropolitana de Manaus e disse que é o sonho de muita 
gente e que trará beneficio para a área refletindo na melhoria na qualidade de vida. O expositor do 
assunto iniciou sua apresentação informando a coordenação do grupo de trabalho nomeado pelo 
governador do estado para implantação da Região Metropolitana de Manaus e do Conselho de 
Desenvolvimento Sustentável dessa região que teve sua instalação no dia 03 de março, que tem o 
prazer de apresentar, para que os presentes  tenham  uma noção do que significa a REGIÃO 
METROPOLITANA no contexto do estado e da região. Informou que a mesma é composta de 08 
municípios; MANAUS, MANACAPURU, PRESIDENTE FIGUEIREDO, ITACOATIARA, RIO 
PRETO DA EVA, CAREIRO DA VÁRZEA, NOVO AIRÃO e IRANDUBA. Informou que os serviços 
básicos essenciais indispensáveis estão nesse plano como; transporte coletivo incluindo 
rodoviário e aquaviário, a distribuição de gás canalizado, a proteção de recursos  materiais em 
especial recursos hídricos  e o desenvolvimento sustentável e que é uma bandeira defendida de 
forma veemente  pelo Governo do Estado do Amazonas . Informou sobre a criação e composição 
do Conselho de Desenvolvimento Sustentável que tem como presidente o governador do Estado e 
os secretários de governo, os prefeitos dos municípios que compõem a Região Metropolitana, o 
presidente da Câmara Municipal de Manaus e o presidente da Assembléia Legislativa e o 
presidente das Câmaras dos Municípios que compõem a região, sendo eleito o presidente da 
câmara de Presidente Figueiredo, um representante da sociedade civil organizada que é o 
presidente da CUT. A apresentação na integra encontra-se arquivada nos documentos dessa 
reunião. O presidente Agnaldo Gomes da Costa  agradeceu ao expositor.  
4.5 – EXTRAPAUTA  - Indicadores e Metas Referentes ao Pacto pela Saúde AM/2008. 
Apresentação do DEPLAN/SUSAM.  A diretora do DEPLAN, Radija Mary Costa de Melo 
Lopes, iniciou fazendo a apresentação da Portaria Ministerial nº 325 de 28/ 02 /2008, que contém 
as prioridades, objetivos e metas para do Pacto para a Vida 2008, e os indicadores de 
monitoramento e avaliação, orientação e prazo para manifestação das secretarias até 30 de 
março/2008, que nesse momento esses dados estavam sendo apresentados apenas para 
conhecimento dos conselheiros, que após a pactuação com o Ministério da Saúde esses 
indicadores serão submetidos à apreciação dos conselheiros para deliberação. A apresentação 
encontra-se arquivada na pasta da reunião. 
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ITEM V – Informes 
Além das comunicações expedidas e recebidas encaminhadas com antecedência para 
conhecimento dos conselheiros pronunciaram – se: O conselheiro Rui Guilherme Neves de 
Souza fazendo um convite para a I Oficina de Educação Permanente da CIST/CES – AM, que 
será realizada nos dias 02 e 03 de março de 2008, em horário integral, no Noviciado Laura 
Vicuña, em Manaus, estendendo a todos os conselheiros o comparecimento nessa capacitação, 
onde estarão presentes dois palestrantes; um do Ministério da Saúde e outro do Conselho 
Nacional de Saúde. Informou ainda que encaminhou um ofício para que o senhor presidente do 
CES/AM possa abrir esse evento. A conselheira Valdenora da Cruz Rodrigues informou que dia 
27 e 28 de março vai acontecer em Brasília o Seminário Nacional de Educação e Saúde e Direitos 
Humanos que será realizado pelo MEC, e como representante do CONAD foi convidada para falar 
sobre o tema Direitos Humanos. Informou ainda que devido ao seu trabalho a nível estadual e 
nacional foi convidada para participar do XVII Congresso Internacional de Hanseníase na Índia no 
mês de fevereiro para falar sobre Direitos Humanos e a Política do Empoderamento. O senhor 
presidente felicitou a conselheira Valdenora da Cruz Rodrigues mencionando que, realmente a 
conselheira é um exemplo de pessoa. O conselheiro Gilson Aguiar da Silva informou que o 
Conselho Municipal de Saúde está em fase final para o processo de implantação dos conselhos 
locais de saúde nas unidades da capital, tendo um calendário para mais quatro oficinas e também 
uma data definida para o lançamento do processo eleitoral. Outro informe do conselheiro foi sobre 
o requerimento para próxima deliberação do mês de abril no Conselho Municipal, com relação ao 
novo regimento. O vice-presidente do Conselho de Rio Preto da Eva agradeceu em nome daquele 
conselho pelo convite, e  solicitou à mesa que passe o resumo desta reunião para o Conselho 
Municipal de Saúde do seu município.O senhor presidente informou  ao conselheiro que o resumo 
estará no site da SUSAM (www.saude.am.gov.br) na página do CES. 
 
ITEM VI – Aniversariantes 
(10/03) – Sonia da Silva Guimarães - Instituições destinadas a Proteção e Assis. de Portadores 
de Doenças Crônico-Degenerativas; (22/03) – Rodrigo Tobias de Souza Lima – Conselhos e 
Associações dos Profissionais da Área da Saúde; (20/03) – Dr. Eli Marques Cavalcante Junior – 
Assessor jurídico voluntário do CES/AM. O presidente parabenizou a todos os aniversariantes. A 
seguir agradeceu a todos pela participação dando por encerrada a reunião. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A reunião foi encerrada às 12h26min.  
 
 


